

-AGUA

Los municipios ribereños esperan que los envíos al Levante se congelen hoy hasta 2021

Hoy se reúne por videoconferencia la Comisión de Explotación del Tajo-Segura para verificar en qué nivel se encuentran los embalses de cabecera y autorizar «el máximo trasvase posible»



Los pantanos de Entrepeñas y Buendía, en la cabecera del Tajo, han ganado en la última semana 24,71 hectómetros cúbicos. / LT

AGENCIAS / TOLEDO

La asociación de los municipios ribereños de Entrepeñas y Buendía va a participar este martes, 28 de abril, en la reunión de la Comisión Central de Explotación del Acueducto Tajo-Segura, esta vez por videoconferencia, con la esperanza de que «la ministra para la Transición Ecológica, Teresa Ribera, sospeche su petición de congelar los en-

víos de agua hasta 2021».

En nota de prensa, los ribereños han indicado que en dicha reunión se verificará en qué nivel de los cuatro se encuentran los embalses de cabecera del Tajo para autorizar el máximo trasvase posible.

«No se atienden a razones. Las reglas de explotación son absurdas y chocan frontalmente con las necesidades de la cuenca cedente, que deberían ser prioritarias, y con la

propia realidad, lo que explica que todavía queden cien hectómetros por enviar de anteriores trasvases: no los necesitan», han alegado.

Y es que esta asociación considera que la cuenca del Segura, con 150 hectómetros de anteriores trasvases, está perfectamente capacitada con sus reservas para sobrevivir sin el agua del Tajo, «especialmente en un año tan lluvioso para ellos».

De igual modo, han recordado que, a diferencia de lo que sucede con el Tajo, ellos cuentan con desaladoras pagadas con el dinero de todos para hacer frente a sus necesidades. «Nosotros estamos solos», han lamentado.

Por ello, los ribereños solicitaron formalmente a la ministra para la Transición Ecológica, mediante una carta enviada el pasado 20 de abril, que promulgara una suspen-

Entrepeñas y Buendía suben 24,71 hectómetros y se quedan con 816,73, el 32,43% de su capacidad

sión del trasvase como parte de las medidas especiales para paliar la crisis económica que sufren por culpa del coronavirus.

«Actualmente Entrepeñas se encuentra al 55,59 por ciento de su capacidad, mientras que Buendía se encuentra al 21,64 por ciento; apenas a un treinta por ciento de su capacidad, un setenta por ciento vacíos. En cambio, en la Región de Murcia, especialmente en municipios como Los Alcázares, viven pendientes del tiempo, con la angustia que han provocado este año las numerosas lluvias por culpa de una nefasta planificación territorial, supeditada negligentemente a los intereses de la Agroindustria», han añadido.

DATOS ACTUALES DE LOS EMBALSSES. De hecho, ayer se dieron a conocer las capacidades de los embalses españoles. La cabecera del Tajo, Entrepeñas y Buendía, han aumentado durante la pasada semana en 24,71 hectómetros cúbicos sus reservas y almacenan actualmente un total de 816,73, lo que supone el 32,43 por ciento de su capacidad -que asciende a 2.518 hectómetros, según los datos aportados por la Confederación Hidrográfica del Tajo y recogidos por Europa Press.

En este sentido, el embalse de Entrepeñas ha subido sus reservas en 18,11 hectómetros en los últimos siete días y almacena 451,79 de los 813 que puede embalsar; mientras que el de Buendía ha aumentado en 6,60 su capacidad y almacena 364,94 de los 1.705 hectómetros cúbicos que puede contener.

MEDIO AMBIENTE

Bankia y Fundación Montemadrid apoyan proyectos medioambientales en la región y Madrid

Han abierto la 'II Convocatoria de Medioambiente y Desarrollo Sostenible' con 300.000 euros, un 50% más que en la edición anterior

LA TRIBUNA / TOLEDO

Bankia y Fundación Montemadrid han puesto en marcha este lunes la 'II Convocatoria de Medioambiente y Desarrollo Sostenible', con el objetivo de apoyar con 300.000 euros, un 50% más que en la edición anterior, proyectos medioambientales en Castilla-La Mancha y la Comunidad de Madrid comprometidos con el desarrollo sostenible y la conservación de la naturaleza.

La convocatoria, que estará abierta hasta el 19 de mayo y está apoyada al 50% por Bankia y Fundación Montemadrid, va dirigida a respaldar proyectos que busquen mejorar el patrimonio natural a través de la preservación de la calidad ambiental y de los ecosistemas, el uso sostenible de los recursos naturales, el fomento del voluntariado ambiental y la protección de la biodiversidad. Precisamente, este 2020, ha sido denominado el "súper año" de la biodiversidad, en el

que la ONU tiene previsto abordar un Marco Mundial para proteger la naturaleza y hacer frente a amenazas como la deforestación.

En la 'I Convocatoria', a la que se destinaron 200.000 euros, fueron seleccionados 11 proyectos que tenían como eje fundamental la restauración de ecosistemas, la difusión de las energías renovables, la reutilización y reciclado de residuos y el rescate y recuperación de animales silvestre.

A través de estas iniciativas se

ha mejorado la calidad ambiental de tres territorios como La Sagra, Campo de Montiel o el entorno de Villacañas. También se están desarrollando proyectos participativos para la inclusión de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) de Naciones Unidas tanto en Centros de Educación Primaria como en Universidades.

Las ayudas serán destinadas a entidades privadas no lucrativas, orientadas al bien común, cuyo objeto social y actividad estén relacionados con el ámbito medioambiental. Las solicitudes deberán presentarse exclusivamente a través de la dirección web <https://convocatorias.fundacionmontemadrid.es>, adjuntando toda la información y documentación requerida.